



Paroisse Saint Joachim

Le 11 mars 2018

Quatrième dimanche de Carême (B)

Un signe de vie

Dans les années 50 nous découvriions l'univers des psaumes. La Bible de Jérusalem en avait assuré la traduction mais ce qui les rendait davantage fascinants, plusieurs musiciens de renom s'étaient mis à la tâche de concevoir des mélodies et des psalmodies pour les chanter. Les psaumes sont d'abord des chants. L'un deux, le père Joseph Gélineau avait mis en musique sur un mode oriental le beau et tragique psaume 136 qui prolonge le texte du *Livre des chroniques* racontant le retour d'exil du peuple hébreu.

Je me souviens encore de la mélodie accompagnée à la cithare : *Au bord des fleuves de Babylone nous étions assis et nous pleurions nous souvenant de Sion. Aux peupliers d'alentour nous avions pendu nos harpes...* Ils étaient devenus muets, car *comment chanter sur une terre d'exil.*

Mais pourquoi ce triste chant? Pourquoi revenir sur le malheureux exil d'Israël? À cause du retour. À cause de la reprise qui s'annonce ainsi toujours possible. Même la déportation a un lendemain. En relisant le passé d'Israël, le chroniqueur dévoile à travers les méandres de l'histoire, cet inlassable appel de Dieu au retour; retour de l'infidélité à l'Alliance, de l'égarément au repentir, des ténèbres à la lumière, de la mort à la vie.

Cet épisode de l'Alliance restaurée nous donne de contempler à nouveau un Dieu toujours prêt à la reprise, fidèle en cela à sa logique de libération. Au-delà de nos infidélités si souvent répétées - comme celles d'Israël - Dieu nous veut libres et debout, Dieu est toujours prêt à refaire Alliance.

C'est tout le sens de ce regard que l'évangile de Jean nous invite à porter vers la croix, vers le Christ élevé comme autrefois *le serpent de bronze* dressé par Moïse comme un signe d'espérance dans le désert de l'exil. Image paradoxale : ce qui provoque la mort, devient ce qui sauve. Au

désert, le serpent faisait mourir ceux qui étaient mordus et l'image que Moïse en dresse, guérit ceux qui la regardent. Ce qui donne la mort devient signe de vie.

Quand saint Jean relit avec ses yeux de croyants, avec les yeux de celui qui pendant près de soixante ans a médité la Passion à la lumière de la résurrection, le parallèle s'impose : *De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin que tout homme qui croit obtienne la vie éternelle...*

Et ce regard à porter vers la croix est là, est toujours là.

Dieu a tant aimé le monde que la croix est devenue signe de vie.

Jacques Houle, c.s.v.

Pensée de la journée :

Ces tendresses qui se font inventives tout au long de l'histoire du Salut, L'Écriture les découvre en relisant les événements du passé, dans la vie du peuple d'Israël.

Simon Faivre

Pensée de la semaine :

Dieu a tant aimé le monde...Je suis aimé par un amour immense, dans un amour immense.

André Sève

Oser la confiance

Face à la croix, face à l'amour

En Jésus, Dieu le Père nous donne tout. Et ce don se réalise dans le mystère de la croix.

ÉVÉNEMENTS PAROISSIAUX

Prière pour nos malades : Paul Gour, Louise Baron, Angeline Goudreau, Charles Émile (Chuck) Joly, Paul Faucher, Louise Hébert., Jean-Guy Savoie, Nicole Hotton, Léo Bachand, Lionel Blais, Thérèse Parent Conway.

Quête : 4 mars 2018

Quête ordinaire : 475.25 \$, Ensemble nous servons : 75.00 \$, don et charité : 40.00 \$, Restauration de l'église : 10.00\$

Ensemble Nous Servons 2018 - Notre objectif pour 2018 est 7200.00\$

En cette date notre paroisse a collecté 1014.35\$ (14.95%)

Les reçus d'impôts 2017

Les reçus d'impôts 2017 et le rapport financier annuel sont dans les enveloppes par ordre alphabétique, à la table au pied des escaliers de jubé. Merci aux paroissiens(nes) pour votre générosité. Que le Seigneur vous bénisse.

Retraite des femmes

Nous aurons la retraite des femmes samedi 17 mars 2018 à Saint-Joachim de 9h à 16h30 (4h30). Participation 30\$ par personne, dîner inclus. Pour toute information, veuillez, contacter Anne Marie au 780-270-4376 ou annemariecamara8@gmail.com

Dimanche des rameaux et de la Passion du Seigneur, le 25 mars 2018

La semaine sainte : du lundi 26 mars au samedi 31 mars.

Messe Chrismale

La Messe Chrismale aura lieu lundi 26 mars 2018 à la Basilique St-Joseph d'Edmonton à 19h (7h) au 10044-113 Street in Edmonton.

La messe chrismale que l'évêque concélébre avec des prêtres des diverses régions de son Diocèse, et au cours de laquelle il consacre le Saint-Crème et bénit les autres huiles.

PROGRAMME DES MESSES FAMILIALES ANNÉE PASTORALE 2017-2018

Les messes familiales sont célébrées à 17h(5h) à la Paroisse St-Joachim, et ce sont les enfants qui remplissent les différents ministères: lecture, choral, servant de messe, offrande, quête, etc. Les répétitions se feront à 16h avant chaque messe.

Mars : samedi 17, Avril samedi 21, Mai : samedi 26, Juin : samedi 16.

Veuillez, contacter Anne Marie au 780-270-4376 ou annemariecamara8@gmail.com

Cinquième anniversaire de l'élection du pape François-le 13 mars 2018

Prions pour le pape François, élu il y a cinq ans comme successeur de Pierre, afin qu'il continue de servir le peuple de Dieu dans l'amour du Christ et soit, en toutes circonstances, un pasteur fidèle à l'esprit de l'Évangile. *ORDO, PAGE 199*

Chemin de Croix- les vendredis :

Le 16 mars et le 23 mars à 18h(6h)

Célébration communautaire de la Réconciliation.

Jeudi 22 mars à 18h(6h)

Une Messe d'action de grâce

Une messe d'action de grâce sera célébrée à l'honneur de Son Excellence Mgr Gregory Bittman lundi 19 mars à 19h(7h) à la Basilique St-Joseph d'Edmonton au 10044-113 Street.

Chorale Saint-Jean

Le Campus Saint-Jean et le Campus Augustana de l'Université de L'Alberta uniront leurs forces pour interpréter l'œuvre magnifique de Dan Forrest, Requiem for the Living, le dimanche 8 avril 2018 à 15h00 à McDougall United Church au 10025 101e rue, Edmonton. Billets disponibles au Campus Saint-Jean (8406 - 91e rue, Edmonton), à Tix on the Square www.tixonthesquare.ca et auprès des membres de la chorale: 30\$ adultes; 20\$ étudiants et aînés

Site Web

Nous pouvons maintenant faire un don à Saint Joachim à partir du site Web. Sur la Page principale, cliquer sur « Faire un don » sur le menu (en haut à gauche de la page).

Un formulaire apparaîtra demandant les détails du don. Nous pouvons faire un don par carte de crédit, PayPal ou encore, une carte cadeau. Tous les dons se font par l'entremise de CanaDon, un organisme à but non-lucratif, qui remet immédiatement un reçu pour les impôts. Si nous avons de la difficulté à compléter notre don, nous pouvons communiquer directement avec CanaDon au 1-877-755-1595 ou par courriel à info@canadahelps.org

Pèlerinage Bottes et Vélo

Séjour de ressourcement à travers le pèlerinage. Les Sentiers de Banff (Alberta) Thème : Où vas-tu?

2 jours de marche (29 km) – 18 au 20 mai 2018

Réservez votre place dès maintenant! le nombre de place est limité.

Le coût pour l'hébergement et le forfait est de:290\$/ par personne

Formulaire d'inscription et plus de renseignements sur le site www.ceffa.ca

Opération d'entraide – abonnement et réabonnement pour le prions en Église

La date limite le 28 mars 2018.

Les formulaires sont en arrière de l'église sur la table près de la Piéta.

Préparation et célébration aux sacrements

Baptême,

« *Renâître de l'eau et de l'Esprit* »

Sur demande à la paroisse tout au long de l'année.

PRÉPARATION SACREMENTELLE 2018

À la Réconciliation(Pardon)

À l'Eucharistie (Première Communion)

À la Confirmation la préparation se poursuit les samedis de 10h à midi(12h)

Les 10 et 17 mars et Les 7, 14, 21 et 28 avril

La célébration de la Première Réconciliation pour les enfants : samedi 28 avril à 10h.

« *Va en Paix.* »

La Célébration de la Première Communion chaque famille choisie sa date.

« *Je suis le vrai pain descendu du ciel* ».

La célébration de la Confirmation est faite par Mgr Richard Smith le mercredi 9 mai 2018 à 19h(7h) à l'église St-Joachim pour tous les confirmands francophones d'Edmonton.

Il y a une journée de retraite pour tous les confirmants le samedi 5 mai de 9h à 15h(3h) : préparation immédiate, leur nom, la messe, le sacrement du pardon.

« *Tu es un peuple consacré à Dieu* ». Dt 7 :6

Projet de restauration de l'église

La paroisse nous offre un stylo souvenir de Saint-Joachim à 1.50\$ pour soutenir les efforts de la restauration de notre église

Pèlerinage en Terre Sainte - Chanté par Robert Lebel du 5 au 16 juin 2018. Réservez votre place avant le 5 mars 2018.

Coût : 3 885\$/personne, location double au départ de Montréal

4 375\$/personne, location double au départ d'Edmonton par Air Canada

Formulaire d'inscription et plus de renseignements sur le site : www.ceffa.ca